
Ｑ１ ■子どもの学年

① １年生 21

② ２年生 22

③ ３年生 20

④ 専科 0

⑤ 定時制 0

▲ 回答なし 0

合計 63

Ｑ２ ■性別

① 男 8

② 女 55

▲ 回答なし 0

合計 63

Ｑ３ ■研修旅行を申し込んだ理由　(複数回答あり)

昨年またはそれ以前に参加し

～　平成２８年度研修旅行についてのアンケート集計　～　　2016/10/22

〈回答数 63〉

13%

87%

0%

男 女 回答なし

0% 昨年またはそれ以前に参加し

て、内容がよかったから

33%

35%

32%

0%

0%

0%

１年生 ２年生

３年生 専科

定時制 回答なし

1

①
昨年またはそれ以前に参加し
て、内容がよかったから

26

②
以前に参加した人に話を聞いた
から

8

③ 募集チラシ（HP含む）をみて 14

④
以前参加できなかったので、今
年は参加したいと思ったから

7

⑤ 友人に誘われたから 14

⑥ その他 6

▲ 回答なし 0

合計 75

Ｑ４ ■研修旅行全般の評価

① よかった 59

② まあよかった 4

③ 普通 0

④ あまりよくなかった 0

⑤ よくなかった 0

▲ 回答なし 0

合計 63

34%

11%19%
9%

19%

8%

0% 昨年またはそれ以前に参加し

て、内容がよかったから
以前に参加した人に話を聞いた

から
募集チラシ（HP含む）をみて

以前参加できなかったので、今

年は参加したいと思ったから
友人に誘われたから

その他

回答なし

94%

6% 0%0%
0%
0%

よかった

まあよかった

普通

あまりよくなかった

よくなかった

回答なし
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Ｑ５ ■京大生との懇談会についての評価

① よかった 59

② まあよかった 3

③ 普通 0

④ あまりよくなかった 0

⑤ よくなかった 0

▲ 回答なし 1

合計 63

Ｑ５-2

・大学生の話が聞きにくかった。場所と、話し手の位置が問題。

・京大生の囲み方がテーブルの端ではなく、中央付近のほうが聞きやすかったかもしれません。
・京大生の方が、自身の母親に受験時の母の立場で気にしたことを尋ねてくれていて、返答が「とにかく体
調管理。次に聞き役に徹して、意見は言わずに堪えた。」ことだそうです。やっぱり口をついて出てしまう
ので、気をつけたいと思いました。お話をしてくださった皆さんが自主的に励める性格でしたので、うらや
ましく思いました。

・本人の行きたいという気持ちが一番大事。
・「今やろうと思ってた」と言わせないこと。
・部活は最後までやり切り、切り替えることができるかどうか。（中途半端だと次の勉強も中途半端にな
る。）以上は話の中からの感想です。

・懇談の感想：教科書からしか出ないから、学校の課題を丁寧にわかるまでやることが大事。

■京大生との懇談会についてのコメント
（京大生との懇談会に関するコメントが多かったため、Ｑ７から分離して記載しました。）

94%

5%

0%

0%

0%

1% よかった

まあよかった

普通

あまりよくなかった

よくなかった

回答なし

2

・参考書を全部やり終えてから次のをやる。やたら手を出さないほうが良い。

・少人数だったので、気になることを聞くことができた。
・子供に直接話してもらえたら（少人数で）もっと良い。学生さんも直接話したいと言ってくださいました。
・目標を高いところにおいて勉強したとのことでした。
・スマホのゲームは思い切って削除した。「自分の決断が大事」と話してくれました。

・みんなこの大学に入るというとても強い意志があったのが印象に残りました。

・どの学生さんも優秀で前向きでステキでした。

・京大生との懇談会は、全員、桑高生（卒業生）だともっと参考になったと思います。
京大生のみなさんは、とても前向きであきらめない気持ちがよくわかりました。

・今日話を聞いた学生さんのほとんどが志望校を京大に決めたのが高２の冬だといっていました。我が子は
まだ大学は漫然としか考えていないので、あせります。強い意志を持って受験に臨んだ人たちは強いなあと
思いました。

・まず教科書を理解することが大事
・家ではゆっくり過ごす。家以外の勉強場所、時間を確保する。そのためには塾も有用。
・スマホは目につかないところへ置く。使うルールを、怒らず、本人と相談する　ETC…

・子供は自分なりにどうすべきか考えている。親が子供の事をサポートするということは、弁当や送迎など
で、勉強に対しての口出しはしない。
・理系の人の話も聞きたかったです。

・模試の時に手を抜かず、お弁当を作ってあげる。（陰ながら応援アピール）
・２年生の秋頃から勉強に本腰を入れ始めたこと。
・理数科の方にも話を聞きたかった。

・子供と同世代の生の声を聴くことができて、参考になることが多かった。
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・京大生との懇談は桑高生もこういう機会を与えると良い。

・京大生のリアルな話が聞けて良かったです。

・京大生との、これから何をしたら良いのか、とかいろいろ本番に向けての事を詳しく聞けたので良かったです。

・自分の信じる道を行けば勉強はできることを皆さん言われていたので、子供にも自分で道を切り開けるよ
う対応していきたいです。あとは、「勉強しなさい」は言われなかったとのことなので、注意したいです。

・桑高又は公立高校卒業生なら身近なことがもっと聞けたかな？と思いました。

・「自分を信じて、最後まで目標は変えずに」というのが印象に残りました。

・休憩は好きな教科をする。

・模試は良問なので、再度見直すとよい。

・物理の勉強法はとにかく教科書を読むこと。
・１浪は自分の中でとても大切な経験だった。がんばればここまでできるんだという思いと自分の限界を納
得でき、２年目は少しだめでも行けるところへ入ろうと吹っ切れた。そのことがかえって良かった。

・京大生にいろいろな話を聞けて、とてもためになった。

・班ごとに京大生に話が聞ける茶会、とても楽しかった。目標を決めて学習する気持ちが合格につながるんだと実
感。

・京大生と直接話すことができて良かったです。教えてもらったことを参考にしたいと思います。阿闍梨餅感激です！

・学生が気さくに話してくれてよかった。

・大学生が自分の考えを持った素晴らしい人ばかりで、モチベーションの保ち方や塾の利用方法、休日の過
ごし方などを教えてもらい、参考になりました。

・親にしてもらってよかったこと。嫌だったことを聞きました。良かったことは、弁当を作ってくれたり、
送迎をしてくれたりしたこと、とのこと。親は後方支援で良いのだなぁと感じました。

3

Ｑ６ ■研修旅行のスケジュールについての評価

① 適当 60

②
短い
（滞在時間が不足していた）

1

③
長い
（滞在時間が長かった）

1

④ その他 0

▲ 回答なし 1

合計 63

・大学生の今の本音や苦しかった時の事、頑張った時の事などを聞けて良かった。

・学生さんに話を聞くことができて良かったです。（特に桑高出身の方）

・子供にも、大学生の話を聞かせて、やる気スイッチを押してほしいと思いました。
・地元出身の大学生のお話が聞けて、ためになりました。

・京大生と直接話すことができて良かったです。教えてもらったことを参考にしたいと思います。阿闍梨餅感激です！

・学生さんにいろいろたくさんの話を聞かせてもらって、参考になりました。桑高の先生のワークをやっていれば受験
は大丈夫らしい。

・京大生の方々に勉強方法を聞くことができ、ためになりました。子供にさっそく伝えます。ありがとうございました。

・京大の懇談会で学生さんのローテーションがありましたが、全て文系の学生さんに当たりました。理系の方のお話も
聞きたかったです。１人１０～１５分くらいで良いのではないでしょうか。

95%

1%

2%0%
2%

適当

短い

（滞在時間が不足していた）

長い

（滞在時間が長かった）

その他

回答なし
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Ｑ７ ■本日の研修旅行に関する意見・感想

・温かい阿闍梨餅美味しい。

・久しぶりの大学に、学生気分に浸れました。
・京大生との懇談もいろいろと質問に答えていただき、参考になりました。おかげさまで楽しい時間を過ごすことがで
きました。ありがとうございます。

・同志社大は思ったよりも規模が小さいと思った。京大生との会が楽しかったし、初めて大学受験の子を持
つ親として、とても勉強になりました。京大生は三重出身の方で話がしやすかった。みんな親元を離れて大
学生活をしているのに楽しそうでしっかりやっていると思った。

・同志社大学は１５分早く切り上げられるとよい。（今日はできた。）

・阿闍梨餅が嬉しかった。楽しかった。

・阿闍梨餅をいただけて、大変光栄に思いました。幸せです！嬉しいです！最高のチョイスです！

・とても勉強になりました。

・阿闍梨餅のお土産が嬉しかったです。観光もできるともっと良かったです。食べながらのトーク会はゆっくり喋れない
ので。

・役員のみなさん、お疲れ様でした。有意義な研修ありがとうございました。

・役員の皆様お疲れ様です。

・わが子のレベルがだいぶ下の方なので申し訳ない気持ちもありましたが、参考になりました。ありがとうございまし
た。

・１人での参加でしたが、声掛けしていただいてとても楽しく過ごすことができました。ありがとうございます。

・同志社の学生も京大の学生も質問に真面目に答えてくれて、とても良い印象を持ちました。我が子もこの大学に通
わせたいと思いました。
・中々現役の大学生と話をする機会がないので、とても良い時間が過ごせました。役員の方々、先生方に感謝しま
す。

・全てが有意義でした。

4

・両大学ともキャンパスの広さ、歴史ある建物で感動しました。役員さんも忙しく動いて下さり、ありがとうございまし
た。

ので。

・保護者同士の交流もできて良かったです。

・お世話様でした。前回に引き続き参加させていただきましたが、懇談会、同志社でのキャンパス案内ともに少人数で
実施していただき、昨年以上にとても良かったと思います。ありがとうございました。

・同志社大学の学生さんガイドはとても案内が上手で、好感が持てました。京都大学での学生さんとの懇談会。昨年
より1テーブルあたりの人数が少なく、テーブルの大きさも小さかったせいか、話がしやすく、良かった。学生の方たち
もとても親切に受け答えしてくれて、参考になりました。楽しかったです。

・昼食のスペース（同志社）も広く、良かったと思います。

・楽しかったです！！

・同志社大学の学生さんによる案内はとても良かった。

・学生さんと話せて、とても勉強になりました。

・有意義な時間をありがとうございます。

・現役の大学生のお話が聞けて、大変参考になりました。ありがとうございました。

・現役大学生との話は、とても参考になりました。それぞれの立場から生の声を聞けて、とてもよかったです。

・長女が桑高在学中、PTA研修旅行で名古屋大学、南山大学、京都大学、同志社大学には行ったことがあります。も
う少し身近な大学の方が興味があります。ほかの大学も企画してもらえると嬉しいです。
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Ｑ８ ■ＰＴＡ活動全般に関する意見・感想・要望など

・PTAのみなさんが仲良く優しく対応してくださったので、楽しい１日になりました。ありがとうございます。

・PTA新聞など、学校の様子がよく分かり、楽しく拝見させてもらっています。

・現状の活動で問題なし。

・研修旅行2000円は安い！有難うございます。

・研修旅行ありがとうございました。

・研修旅行楽しかったです。ありがとうございました。

・今の所ないです。

・なるべく参加したいとは思っています。親として勉強になること、内容が多い。このツアーは続けてほしい。

・いろいろと準備していただき、ありがとうございました。

・いつもありがとうございます。

・和気あいあいとし。しかし閉鎖的でなく活動してみえて、素晴らしいと思います。

・PTAの役員の方々が皆さん明るくて、参加していてとても気持ちが良いです。
ありがとうございました。

・いろいろな企画をして下さってありがとうございます。今回の企画の大変楽しく、興味深かったです。

・色々な活動を、お疲れ様です。

・例年通りの行事ができることは本当に素晴らしいので、今後も続けてほしい。

・企画、実行ありがとうございます。活動にはなるべく参加を心がけております。

5

Ｑ９ ■希望の企画等がござましたらご記入ください。

・やはり、大学見学が良いと思います。個人では子供が行くところしか行けないので、より多くを経験でき
ると思いますので。

・これからも、オープンキャンパス、懇談会は続けてほしいです。少しでも子ども側がどう思っているのか
とかがよく分かるから。

・ＳＮＳなどの講座

・研修旅行2000円は安い！有難うございます。

・いつもありがとうございます。

・今回のツアーもたくさんのお母さんたちとの交流ができて、とっても良かった。

・このようなすばらしい企画を計画していただき、本当にありがとうございました。

・役員の方々お疲れ様です。ありがとうございます。

・いつも感謝しています。お世話様です。

・いつも素敵な企画をありがとうございます。お疲れ様でした。

・お忙しい中、活動していただき、ありがとうございます。

・四日市高校入学の説明会であったのですが、桑高卒業して一流大学に行った子の保護者（数名）からの
話、質問などがあって、大変役に立つ話だった。（高校生活（部活、勉強、塾など）、大学選び、大学生
活、就職など。）
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Ｑ１０ ■来年度の研修旅行（大阪方面）の参加希望

① 参加したい 36

② 参加したくない 0

③ 研修先による 8

▲ 回答なし 19

合計 63

Ｑ１１ ■研修旅行の開催時期

①  ７月×１、10月×６、11月×３ 10

② 夏季休業中（夏休み） 2

③ 秋の行楽シーズン 10

④ ＰＴＡ役員お任せ 20

⑤ その他（平日） 1

▲ 回答なし 20

合計 63

Ｑ１２ ■希望する行先（複数回答あり）

57%

0%13%

30%

参加したい

参加したくない

研修先による

回答なし

16%
3%
16%

32%
1%

32%

７月×１、10月×６、

11月×３
夏季休業中（夏休み）

秋の行楽シーズン

ＰＴＡ役員お任せ

その他（平日）

回答なし
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① 国公立大学（東海三県） 31

② 国公立大学（東海三県以外） 23

③ 私立大学（東海三県） 20

④ 私立大学（東海三県以外） 12

⑤ 美術館・博物館 1

⑥
体験施設
（蕎麦打ち、陶芸絵付け等）

1

⑦ 観光名所 3

⑧
工場見学
（ビール工場・菓子工場等）

7

⑨ その他 0

▲ 回答なし 31

合計 129

希望する行先（個別記載分）

・名古屋大学　　　４ ・静岡大学　　　２ ・南山大学　　２ ・北野天満宮　　　１

・名古屋工業大学　１ ・京都大学　　　１ ・立命館大学　１ ・めんたいパーク　１

・名古屋市立大学　１ ・大阪大学　　　４ ・近畿大学　　１ ・うなぎパイ　　　１

・愛知県立大学　　２ ・信州大学　　　１

・岐阜大学　　　　１ ・神戸大学　　　１

・三重大学　　　　１ ・一橋大学　　　１

24%

18%
16%9%

1%

1%2%
5%0%

24%

国公立大学（東海三県）

国公立大学（東海三県以外）

私立大学（東海三県）

私立大学（東海三県以外）

美術館・博物館

体験施設

（蕎麦打ち、陶芸絵付け等）
観光名所

工場見学

（ビール工場・菓子工場等）
その他

回答なし
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